



Papeles del CEIC
Centro de Estudios sobre la Identidad
Colectiva
<http://www.identidadcolectiva.es>

Septiembre de 2010 Papeles # 59-64

Por segundo número consecutivo, Papeles del CEIC aborda la organización de un número monográfico. Además de eso, damos continuidad a la iniciativa con la que comenzamos el número anterior, dando presencia, junto a los textos de los autores que contribuyen al número, a esa entelequia llamada "comunidad académica", que se corporeiza aquí bajo la forma de comentarios, anónimos pero implicados, de los evaluadores que han trabajado para que este número saliese adelante. De ambas cosas el equipo de redacción de la revista (en especial los que se encargan de la brega con evaluadores, autores, formatos, editores de texto y páginas Web, Daniel Muriel, María Martínez, Diego Carbajo, César Oré, David Gómez y quien suscribe) está especialmente contento.

Este número, organizado por Daniel Muriel, surge de algunas actividades coordinadas en los últimos años por los miembros del equipo de investigación del [C.E.I.C.](#), aquellas orientadas a dar forma a los cimientos de una línea de investigación, aún incipiente en nuestro grupo, sobre los procesos de construcción de identidad y de sentido implicados en situaciones de vulneración de los derechos humanos. Son iniciativas diversas, podría decirse que multiparadigmáticas, interdisciplinarias e incluso transnacionales. Se incluyen dentro de ellas las investigaciones del propio equipo (caso del trabajo del organizador del número, [Daniel Muriel](#)), algunas invitaciones directas a participar en este monográfico ([Marta Rodríguez](#)), y, sobre todo, el trabajo de investigadores que han pasado por actividades organizadas por nosotros: seminarios en nuestro propio Centro (como las conferencias de Aitzpea Leizaola y [Sabin Eguillor](#), cuyo texto se incorpora al monográfico), los trabajos realizados con colegas de más allá del Atlántico con los que de un modo u otro se lleva reflexionando conjuntamente sobre estas cuestiones desde hace ya tiempo (así, el texto de [Emilio Crenzel](#) o el de [Juan Pablo Aranguren](#)) o, finalmente, artículos resultante de la colaboración, cada vez más estrecha y sostenida, con el Centro de Estudios Sociais de la Universidad de Coimbra, en Portugal, de la que indirectamente deriva el trabajo de [Mihaela Mihai](#).

Si hay objetos sobre los que no hay consenso, la memoria, la violencia y lo que resulta de su cruce son, sin duda, uno de ellos. Lo que sigue es una serie de propuestas para seguir pensando en un tema vidrioso, precario y apasionante.

Gabriel Gatti
Editor de Papeles del CEIC